

Gallitos a mitad de camino

El equipo Sub-23 lucha por mantenerse entre los primeros puestos luego de no irle bien en la arrancada de la serie. Este fin de semana enfrentarán a Las Tunas como visitantes

Elsa Ramos Ramírez

Con un calendario tan corto, no es nada raro que la VII Serie Nacional de Béisbol Sub-23 ya haya consumido su primera mitad cuando apenas comenzó.

Por eso a los elencos que tienen la intención de llevarse el único boleto que se reparte en cada grupo, reservado al líder, ya se les tocó la campana al estilo de lo que sucede en el atletismo cuando se anuncia la última vuelta para los corredores.

En esa cuerda floja está montado el actual campeón Sancti Spíritus, equipo al cual no le fue bien en la arrancada, por eso trata de pujar en cada encuentro para mantenerse cercano a la cima, ya que al torneo le quedan menos partidos que los ya jugados.

Hasta el miércoles, los muchachos del Yayabo registraban tres éxitos y cuatro derrotas, gracias a las victorias conseguidas en sus últimas presentaciones, con destaque para los lanzadores Miguel Neira, el prometedo zurdo de las filas juveniles, y a José Isaías Grandales, quienes pintaron de blanco a los avileños.

En realidad ha sido el pitcheo lo mejor de los espirituanos en la primera mitad, al ubicarse entre los primeros tres del país con efectividad por encima de la media de la campaña. En el staff, además de Neira, Miguel A. Flores y Roberto Hernández Navarro son los que más han trabajado, ya que el internacional Alex Guerra, al margen de que no estuvo nada bien en su primera presenta-



Ganar y ganar es la opción de los espirituanos. /Foto: Oscar Alfonso

ción, se encuentra regulado en sus salidas por indicaciones del Reglamento de la Serie, al igual que otros serpentinos.

Una buena noticia lo es, sin duda, el regreso de Hernández Navarro tras ser operado en su brazo de lanzar en febrero pasado. Ya logró un triunfo, a pesar de que su principal enemigo ha sido el descontrol, pero ha presentado muy buena velocidad. El propio lanzador manifestó sentirse bien de salud, “aunque tengo que ir cogiendo poco a poco la forma deportiva por tanto tiempo sin lanzar en un evento”, señaló.

No ha sucedido lo mismo con el bateo,

pese a que el promedio se mantiene ligeramente por encima de la media nacional ya que en esta serie, de manera general, ha sido escasa la ofensiva como lo muestra el average colectivo alrededor de los 240.

Al llegar a la mitad, solo tres hombres del equipo espirituario superaban la barrera de los 300: Ronaldo Pérez, quien rondaba los 390 y es el líder impulsador del conjunto, y Daniel de Jesús González, con average por encima de los 333. Como se advierte, estos dos muchachos fueron de los que más oportunidades tuvieron de jugar con los Gallos en la pasada campaña, un fogueo que,

al menos hasta ahora, les ha rendido sus frutos. A ellos se une Miguel A. Martínez, quien ha presentado buenas credenciales en tercera base y, según el mánager Héctor Huelga, “viene de las categorías chiquitas, está jugando bien la tercera, es su primera liga, es un jugador rapidísimo que roba bases y se ha insertado en la dinámica de juego que impregnamos en el equipo”.

Lo del fildeo ha sido un mal generalizado en esta serie y de ello no escapan los espirituanos, con un promedio de 966 en un evento que anda por los 950, algo que no se explica bien si tenemos en cuenta que buena parte de los jugadores que animan esta Sub-23 tienen carretera de juego en sus respectivos equipos durante la más reciente campaña.

“Nos falló un poco la ofensiva en los primeros partidos —comenta Huelga— y aun no estamos sabrosos al bate, pero el pitcheo se ha arreglado y la defensa no ha estado mal y esta liga por lo general se caracteriza por tener mejor esos dos departamentos, sobre todo el pitcheo que ha sido siempre nuestra fortaleza”.

Con el toque de la campana para los últimos siete partidos que le restan a la fase regular, no hay tiempo ni para respirar. Este fin de semana los gallitos enfrentan a Las Tunas en calidad de visitantes, una subserie que deben aprovechar a su favor, ya que los tuneros van delante en el enfrentamiento particular al ganarles en el debut en el estadio José Antonio Huelga.

Pero, más allá de ese cotejo, para el mánager espirituario, la opción no es otra que “salir a ganar todos los juegos”.

Serguey sigue mojado en Canadá

Sin secarse el agua plateada del Campeonato Mundial de Velocidad de Canoa en Halifax 2022, Canadá, el campeón olímpico de Tokio 2020 Serguey Torres Madrigal se quedó en los mismos lagos.

¿Su objetivo? Lograr tempranamente para Cuba los boletos a los Juegos Panamericanos de Santiago de Chile, algo que no fue difícil para la delegación cubana durante los dos días que duró el evento.

“Aquí clasifican los botes, pero igual trataré de seguir preparándome para llegar en forma y hacer el equipo tanto para los Panamericanos como para los Centroamericanos”.

Más, lo que cuenta para él es que su incursión más reciente en la lid universal lo mantuvo en la élite del planeta gracias a la medalla de plata en el C-1 a 5 000 metros.

“La competencia fue fuerte, como todas, pero en esta específicamente el aire estaba bastante fuerte

y enfrenté a varios atletas del más alto nivel en el mundo, medallistas olímpicos, mundiales y de copas. No obstante, traté de utilizar la experiencia que he venido acumulando a través de los años y logré ir incluyéndome en el primer grupo; pude alcanzar la medalla de plata. Esta vez no gané el oro, pero estuve bien cerca, me faltaron 0.09 milésimas, prácticamente nada. Tengo que seguir luchando, es lo que voy a hacer siempre, no me voy a dar por vencido hasta que no logre ese título que es el único que me falta”.

No tuvo la misma suerte en el C-2 a 500 metros, distancia en la que no pasó de semifinales. “En lo personal creo que tengo que seguir trabajando para encontrar lo que nos falta, es una distancia que exige mucha fuerza y esta es una tripulación joven porque aunque yo tenga 35 años se puede decir que es un bote joven. A principios del año que viene nos enfocaremos en buscar un mejor bote para tratar de consolidarlo, hay otros atetas como Rolex Bález, que fue medallista en esa distancia antes de que fuera olímpica, y por eso se harán los arreglos pertinentes con cualquiera de los atletas que forman parte de la preselección, lo cierto es que Cuba necesita incluirse en esta distancia y por eso vamos a seguir luchando de una manera muy sana como lo hemos hecho siempre, aprovechando la rivalidad que tenemos en el equipo para tratar de sacar el mejor bote para el mundial clasificatorio que será en 2023, un año muy importante porque serán también los Centroamericanos y los Panamericanos”.

A Serguey, como al resto, le ha tocado competir en circunstancias “mentales especiales”, debido a la situación por la que atraviesa la ciudad de Matanzas, a la que le unen fuertes lazos familiares por vivir allí su única hija.

“En especial me siento identificado por esa razón y desde el primer momento a través del Inder enviamos un mensaje con todo nuestro apoyo, aunque no hemos estado presentes, desde la distancia les damos un abrazo fuerte, nuestros corazones y mentes están allí de manera positiva para que puedan salir lo más rápido posible de esa situación, hay que seguir batallando y ayudando en todo lo que se pueda hacer”. (E. R. R.)

Pelotera espirituaña en torneo premundial

La trinitaria Yamisleidy Pérez Iznaga es una de las principales figuras del equipo cubano que interviene en el evento con sede en Venezuela

Mucho más fuerte que el último compromiso protagonizado por las peloteras cubanas durante la Primera Copa del Caribe de Béisbol Femenino, que tuvo por sede a República Dominicana en mayo último, es el que enfrentan hasta el 21 de agosto en el torneo premundial con sede en La Guaira, Venezuela.

Desde lejos no parece un propósito inalcanzable ya que cuatro de seis equipos ganarán los boletos en disputa para la cita mundial de 2023 con fecha y lugar aún por definir, aunque se sabe que una cosa es el papel y otra muy diferente es el terreno.

A ese empeño aporta la trinitaria Yamisleidy Pérez Iznaga, única pelotera espirituaña presente en el certamen y una de las principales figuras del equipo cubano que interviene en la justa y quien tuvo mucho que ver con el título conseguido por las nuestras en el mencionado evento dominicano. Ella ha sido jardinera del equipo y una de las más rápidas en el corrido de las bases.

Con 35 años y fundadora de este deporte en Cuba, tiene suficiente experiencia en la selección nacional en la que milita desde el 2004 con presencia en varios de sus eventos foráneos fundamentales y ahora está de regreso en los torneos mundiales a los que no asiste desde el 2009.

Tiene motivaciones especiales, además de la lucha por el boleto, luego de que su historial la llevara a ser una de las abandonadas del equipo antes de partir a Venezuela.

“Es un honor haber sido una de las tres portadoras de la bandera cubana, y a la vez un compromiso ante nuestro pueblo en un evento donde se reúnen excelentes equipos. Vamos a Venezuela con el objetivo de ganar el boleto al mundial, y buscaremos regresar a la Patria con una medalla, para eso realizamos una excelente preparación”.

Junto a Cuba estarán en este evento Puerto Rico, República Dominicana, México, Nicaragua y el elenco local. (E. R. R.)



Con su medalla de plata en el Mundial de Velocidad de Halifax, Torres se mantiene en la élite del canotaje.